
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0057/2024 der BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat betreffend 
Landstrom am Rheinufer (GRÜNE) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
Frage 1:  
 
Aus welchen Gründen ist es bisher nicht gelungen, die Verpflichtung zur Landstromabnahme 
nach RheinSchPV zu erlassen? 
 
Die Einrichtungen zur Nutzung von Landstrom sind noch nicht vollständig hergestellt. 
 
Die Verpflichtung zur Abnahme von Landstrom erfolgt auf Basis der Anlegebedingungen des  
Wirtschaftsbetriebes Mainz AöR für Kreuzfahrtschiffe an den Steigern der Stadt Mainz. 
 
 
Frage 2: 
 
Welche Schritte zur Umsetzung der Versorgung der Anlegestellen mit Landstrom wurden be-
reits vollzogen? 
 
Von Seiten der Mainzer Netze wurden alle, den Landstromsäulen vorgelagerten Einrichtungen, 
hergestellt. Dies umfasst den Einbau der erforderlichen Transformatoren, den Anschluss der 
Transformatoren an das Mittelspannungsnetz sowie die Verbindungskabel vom Transformator 
zum Übergabeschacht der Landstromversorgung. Die Arbeiten zur Kabelführung auf den Stei-
gern sind teilweise ausgeführt. 
 
 
Frage 3: 
 
Welche weiteren Maßnahmen sind noch erforderlich? 
 
Die Ladesäulen zum Anschluss der Schiffe an den Landstrom sind derzeit nicht lieferbar. Dies 
ist auch der Grund, weshalb noch keine Versorgung der Schiffe mit Landstrom möglich ist. Des 
Weiteren sind an den Steigern C und J die Arbeiten zur Kabelführung auf den Steigern noch 
auszuführen. 
 
 
Frage 4: 
 
Wer ist für die Durchführung dieser Maßnahmen federführend verantwortlich und welche wei-
teren Stellen/Ämter sind beteiligt? 
 



Die Rheinwerke GmbH aus Düsseldorf sind Konzessionsnehmer für die Landstromanlagen und 
für die Errichtung der nötigen Infrastruktur verantwortlich. Alle von Seiten der Stadt Mainz und 
den Mainzer Netzen zu erbringenden Vorarbeiten sind abgeschlossen. 
 
 
Frage 5: 
 
Ist nach wie vor geplant, die 7 Anlegestellen, die in der Antwort auf Anfrage 1081/2019 ge-
nannt wurden, mit Landstromversorgung auszustatten? Falls nein, welche Änderungen haben 
sich in der Zwischenzeit ergeben? 
 
Es ist nach wie vor geplant die genannten 7 Steiger mit Landstrom zu versorgen. 
 
 
Frage 6:  
 
Wann ist mit dem Abschluss dieses Vorhabens zu rechnen? 
 
Nach derzeitigem Stand sollen die ersten 4 Ladesäulen Ende Februar und die restlichen 3 La-
desäulen Ende März geliefert werden. Die Arbeiten sollen dann Ende April abgeschlossen sein. 
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